



MÉXICO CRECERÁ 1.6% EN 2019, DICE CALIFICADORA FITCH

Reporta tendencias más persistentes por el lado de la oferta y de la demanda que mantienen el crecimiento por debajo de su potencial

REDACCIÓN

La agencia calificadora **Fitch Ratings** redujo su proyección de crecimiento económico para México en 2019 a 1.6 por ciento desde 2.1 por ciento previo, en su más reciente informe de perspectivas globales.

La economía nacional desaceleró más de lo esperado en el cuarto trimestre del año pasado, para cerrar con un aumento de 2 por ciento anual, lo que nubló las perspectivas de crecimiento y llevó al Banco de México reducir su pronóstico para 2019 al colocarlo en un rango menor de 1.1 a 2.1 por ciento.

La calificadora detalló que parte de esta ralentización refleja factores transitorios, como el impacto de la escasez de combustible y las huelgas, aunque advirtió que hay tendencias más persistentes por el lado de la oferta y de la demanda que mantienen el crecimiento por debajo de su potencial.

La caída sostenida de la producción de petróleo que Fitch prevé continuará durante los próximos dos o tres años es la principal debilidad por el lado de la oferta.

En términos de demanda, la agencia mencionó la confianza empresarial que sufre por la incertidumbre política generada por el nuevo gobierno, así como un debilitado gasto del consumidor.

Parte de esto refleja factores transitorios, como el impacto de la escasez de combustible y las huelgas, pero también hay tendencias más

8.25

por ciento la tasa de interés del Banxico que parece haber alcanzado su punto máximo dice Fitch

persistentes que mantienen el crecimiento por debajo del potencial. La debilidad se ha concentrado en actividades secundarias, expuso la agencia evaluadora.

Y si bien las exportaciones manufactureras siguen dinámicas, las exportaciones automotrices se han visto afectadas por la desaceleración mundial en el sector, un factor que espera se revierta.

De acuerdo con Fitch, el gasto público ha disminuido más de lo que suele ocurrir en los primeros meses de un nuevo gobierno.

Y el ciclo de ajuste de tasas del Banxico parece haber alcanzado su punto máximo, después de dos aumentos de 25 puntos base en octubre y diciembre del año pasado, que llevaron la tasa a 8.25 por ciento, pero espera que las mismas se reduzcan este año.

Un día antes, el Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero (CESF) estimó necesario mantener un marco macroeconómico sólido ante la persistencia de riesgos a la baja para la actividad económica del país, como un retraso en la aprobación del nuevo acuerdo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá. ●